
中央媒体看安徽

据《人民政协报》12月 10日报道 习近平总

书记在中央政协工作会议上特别强调：重点解决

市县政协基础工作薄弱、人员力量薄弱的问题。

两年来，安徽认真贯彻中央政协工作会议精神，省

委在第一时间召开政协工作会议的基础上，以大

督查等方式持续推动人民政协工作加强和改进，

不断巩固“党委重视、政府支持、政协主动、各方配

合”的人民政协工作新格局。

11月下旬以来，一份由中共安徽省委下发至各

市县和省直各单位的《内部通报》，在全省尤其是各级

政协组织中引发热议。通报的主要内容，是来自安徽

省政协向省委提交的一份调研报告。主题是对安徽

的市县政协“两个薄弱”情况进行的分析和建议。

“这份通报，为市县政协如何加强和改进工作

提供了一个更加明确的方向。且由省委下发，对人

民政协工作无疑是一个极大的推动。”参与调研的

省政协办公厅副主任丁伯明表示。

今年5月以来，安徽省政协成立了一个由省政

协党组副书记、副主席刘莉任组长的调研组，深入

合肥、宣城、滁州、宿州4个市，实地调研市县政协

解决“两个薄弱”的相关情况。值得一提的是，在安

徽省第十一届党代会上，安徽省政协的“省委书记

来督办、书记省长来协商、广大网民来参与”被作为

三大履职品牌写入了党代会报告。“这是对省政协

工作的全面肯定，分量很重、含金量很足，给了我们

巨大鼓舞。”省政协主席张昌尔表示。

破解“两个薄弱”的安徽探索
——安徽省委着力夯实基层政协履职基础纪实
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蚌埠建成首个10千伏
“零计划停电”示范区

12月9日上午10时，蚌埠市滨湖新区，在10千伏

龙蚌18线雪华支线2#杆上，两名电力作业人员分别控

制两辆绝缘斗臂车，配合完成了拆除柱上断路器工作，

但周围的恒大翡翠华庭等小区和商铺却没有收到任何

计划检修停电的通知。这是国网蚌埠供电公司建成首

个10千伏“零计划停电”示范区后的第一项线路检修

工作，在发现电力线路设备缺陷后，不对线路停电，用

户“零感知”的情况下完成了该检修消缺工作。

为满足电力客户不停电需求，提升营商环境和“获

得电力”水平目的，国网蚌埠供电公司在滨湖新区，选

取了约17平方公里、用户6.4万户围绕着东海大道以

南、黄山大道以北、解放路以东、汤和路以西的区域，建

设第一批10千伏“零计划停电”示范区。该区域涵盖

蚌埠市滨湖新区、龙湖及湖上升明月风景区和大学城

西片区域，包含了政务、商务、办公、居住、学校、休闲、

旅游等功能定位。该区域今后将取消配电网计划检修

停电工作，用电更加安心可靠。

为加快“零计划停电”示范区建设，国网蚌埠供电

公司采取“135”措施，把控节点，圆满完成第一批示范

区建设工作。一套组织，统一协调：成立由示范区建设

领导小组、建设小组，抓住关键节点，统筹推进示范区建

设。三个着力点协同发力，即从网架结构、自动化建设、

高压业扩工作三个着力点，打造网架结构合理、N-1通过

率100%、高可靠性、自动化设备全覆盖、可感知的新型电

网示范区。构建五项不停电技术措施即“高压热导合环、

双电源切换、带电作业旁路临时取电、应急发电车保供

电、移动式箱变车”五项保供电技术措施，针对性多种应

用场景方案，达到电力设备检修客户不停电、“零感知”。

目前，该示范区已建设完成，除故障及不可抗力抢修外，

10千伏计划检修工作将不对客户停电，计划检修工作时

用户将真正实现不停电，零感知。■ 通讯员 刘海洋

宣城市林业局赴平安宣城
建设联系点开展工作

近日，宣城市林业局副局长汪勇赴泾县泾

川镇联系指导平安建设工作，市林业局相关科

室负责人参加。

在听取泾川镇负责同志2021年平安建设

工作汇报后，汪勇对泾川镇平安建设工作给予

了充分肯定并对下一步工作提出四点意见：一

是平安建设事关经济社会发展稳定大局，必须

始终保持做好平安建设工作责任感和紧迫感；

二是要充分发挥信访工作联席会议制度效用，

督促相关职能部门履职尽责，形成平安建设工

作合力；三是积极构建专业化、智能化的社会治

安防控体系，提高平安建设技防工作水平；四是

及时排查化解各类矛盾纠纷和不稳定因素，把

牢社会安全稳定的第一道防线。

汪勇表示，市林业局将积极履行平安建设

联系单位工作职责，不断增强共建责任意识，更

好地支持泾川镇的平安建设工作。

■ 洪旭星 曹开发

灵璧加速融入淮海经济区
——灵璧至徐州省际公交专线开通

星报讯（马建 记者 禹志强） 12月9日, 灵璧县至

徐州市铜山区房村镇K500省际毗邻公交专线开通仪

式在灵璧县公交公司总站举行。灵璧县、铜山区两地

交通运输部门以及灵璧公交公司相关人员参加活动。

灵璧、铜山两地一衣带水、相互毗邻，随着淮海经

济区的不断发展，灵璧、铜山两地经济、人文交流的日

趋频繁，群众对来往两地的交通方式产生了新的需

求。K500公交专线的开通，既是灵璧人民生活中的一

件喜事，也是铜山区城市建设中的一件大事，标志着两

地城市公交事业在建设文明城市、构建和谐社会、营造

美丽家园方面又向前迈进了一大步,对加强皖苏两地

的沟通、促进社会和谐有着十分重要的意义。

砀山县朱楼镇：
党史学教奏响乡村振兴“三部曲”

今年以来，砀山县朱楼镇以开展党史学习教育为契

机，把党史学习教育与推进乡村振兴有机结合，从百年

党史中汲取强大奋斗动能，壮大特色农业，保护生态环

境，保障民生福祉，深化党史学习教育成果，让党史学习

教育成为推动乡村振兴的“红色引擎”。

壮大特色农业，奏响“主题曲”。深入挖掘利用本地

优势资源，创新发展特色产业，用实际行动践行党史学

习教育成效。该镇依托本地传统资源优势，在抓好粮食

生产的基础上，发展特色农业。

保护生态环境，奏响“协奏曲”。以建设美丽宜居村

庄为导向，坚持把优美的生态环境作为检验党史学习教

育成效的重要手段。深入开展农村人居环境整治，实现

镇内村民组“全覆盖”。

保障民生福祉，奏响“交响曲”。深入推进“我为群

众办实事”实践活动，将“我为群众办实事”作为推动党

史学习教育的有力抓手和落脚点。深入了解群众需求，

制定重点民生项目清单共7个项目类别，序时推进。

■ 李艳龙 李震贺

星报讯(鲍盛 苏阳 卫学超 记者 徐越蔷） 12月10

日上午，一场温馨感人的“团圆行动”认亲仪式，在马

鞍山市公安局举行。时隔60多年，来自河南省安阳市

的杨生付与失散多年的亲人在安徽团圆相认。

在当天的认亲仪式现场，杨生付的哥哥甘裕顺介

绍说，杨生付在家排行老三，中间还有一个二妹。

1957年，父母带着兄妹三人去了上海，结果二妹和小

弟都走丢了。“父母当时在上海找了好久，还张贴了寻

人启事，结果都没找到人。”甘裕顺说，找到二妹和小

弟一直是父母的心愿，可苦于没有一点线索。今年8

月18日，当涂县公安局接到河南安阳警方发送来的一

条寻亲协查，寻亲人杨生付于1959年11月3日在上

海市孤儿院被养父母领养，现希望与亲人相认。

接到协查后，当涂县公安局刑侦部门民警迅速行

动，第一时间与杨生付取得联系。杨生付告诉民警，自

己六七岁左右在上海市孤儿院被养父母领养至河南安

阳生活至今。多年来，他多次往返河南与上海，但没有

找到任何信息。一次偶然的机会，通过媒体了解到公

安机关的“团圆行动”，杨生付抱着试试看的态度，到

公安机关采集了血液样本。

经筛查，马鞍山市有一个甘姓家系与杨生付的信

息相符。当涂县公安局获悉后，立即围绕甘姓家系开

展走访，但甘姓家族支系庞大，人员众多，大部分人已

经不在本地。为了寻亲人早日圆梦，经过两个多月的

不懈努力，民警辗转多地，终于在广西桂林发现重要线

索。一名叫甘裕根的老人称在1957年左右，其大伯甘

祖兴一家去上海谋生时不慎丢失了孩子，虽然多方寻

找，但直到两位老人去世也没有找到孩子的下落。

民警通过该条信息分析认为，已经过世的甘祖兴

夫妻丢失小孩的时间、地点与杨生付记忆中的时间地

点极度吻合。随后，民警联系上了甘祖兴的大儿子甘

裕顺和小女儿甘裕梅，相继验证了这条信息真实无

误。随后，民警采集了甘裕顺兄妹等人的血样进行检

验，并将信息层报至公安部，经过公安部专家的比对，

确认杨生付就是甘裕顺的亲弟弟。

“马上就能跟着哥哥和妹妹回家看看了，心情很激

动。”杨生付说道。

安徽赛艇小将
李慧茹亚洲揽双冠

星报讯（记者 江锐） 12月 12日，在泰国进行的

2021年亚洲赛艇锦标赛中，安徽小将李慧茹在女子轻

量级单人双桨比赛中获得金牌，同时还与队友一起获

得女子轻量级双人双桨金牌。2015年，李慧茹进入合

肥体育运动学校从事赛艇训练，在校训练期间就曾代

表合肥市参加安徽省赛艇锦标赛获得多项冠军。今年

5月，她首次代表中国参加国际大赛（2021年赛艇世界

杯瑞士卢塞恩站），便获得了女子单人双桨轻量级

2000米的冠军。在今年的东京奥运会上，“00后”李慧

茹也进入了中国代表团出征大名单。

时隔60多年 亲人终于团圆


